



## PREPARANDO LA VISITA PASTORAL AL ARCIPRESTAZGO DE ILLESCAS

Escrito dominical, el 26 de noviembre

La única Vicaría que todavía no ha recibido la Visita Pastoral es la de la Sagra. Este curso, además por la *dana* que ha afectado a numerosas parroquias de la vicaría, con sus gravísimas pérdidas personales y materiales, nos lanza a la cercanía a tantas familias y personas que están sufriendo.

La visita pastoral es uno de los instrumentos que tiene el Obispo junto con el sínodo diocesano, de hacerse presente en medio de todo el pueblo de Dios, sus parroquias, sus instituciones y también la cercanía a toda su gente, con sus sufrimientos, sus gozos y sus esperanzas.

El arciprestazgo de Illescas, es una de las realidades de la archidiócesis que crece de una manera vertiginosa, aunque no hay que confundir habitantes con feligreses, pero que, por el lugar tan cercano a Madrid, hace que este arciprestazgo tenga una realidad y una problemática única. Siendo pueblos tienen problemática urbana y de «barrios» con muchas personas de aluvión, que vienen de todas partes de España, incluso del mundo, con una importante comunidad de musulmanes.

Tres son los objetivos:

**1. Comenzaremos en la parroquia de Illescas, con unas vísperas por la tarde del domingo de Adviento.** Aquí el Arzobispo explicará el sentido de la visita a todas las fuerzas vivas de las parroquias. Es un acto al que no deben faltar los Consejos Pastorales parroquiales y de economía, los catequistas, las cofradías, asociaciones, los movimientos, las comunidades de vida consagrada..

Antes de este encuentro el Arzobispo, con el vicario del clero, secretario de las visitas pastorales, tiene una reunión con todos los párrocos, vicarios parroquiales y adscritos, que deben estar para que la visita pastoral cumpla sus objetivos, sin prisas y sin pausas.

Unos días antes de la visita pastoral, el Arzobispo invita a cenar, con una reunión al Consejo parroquial de cada parroquia.

**2. Es necesario que se haga por arciprestazgo un cartel, que luego cada parroquia adaptará a su programación.** En esta visita que tiene como lema el del curso pastoral dedicado a los sacerdotes, «Testigo de la Misericordia Divina», se hará el programa para cerrar las fechas y el tiempo. Hasta ahora el resultado ha sido muy bueno, con dos días completos de dedicación desde la mañana a la noche. Está claro que habrá algunas parroquias que necesiten más tiempo y se hará sin prisas. Me gustaría que se pudiese concluir en el entorno de cuaresma.

**3. El directorio de los Obispos, tiene un capítulo, muy completo sobre la visita pastoral.** Nuestra archidiócesis ha elaborado sus propios materiales y ha quedado reflejado todo en mi carta pastoral sobre la parroquia, que debe ser la referencia, para la visita. Siempre me pongo a disposición del párroco y los consejos para el diálogo, si es necesario, para que la visita pastoral sea un momento de gracia para todo el pueblo de Dios que camina en cada parroquia con sus luces y sus sombras.

Deseo que sea una visita sencilla y austera, con el estilo evangélico, para que la gente tenga acceso a su Obispo y comparta sus inquietudes. Me acerco a vosotros para iniciar la visita pastoral muy ilusionado. Ya me encontré con el arciprestazgo y con el apoyo siempre del arcipreste y de las parroquias.

Os bendigo de corazón a todos y me encomiendo a la Madre de Dios, santa María de la Esperanza.

✠ FRANCISCO CERRO CHAVES  
Arzobispo de Toledo  
Primado de España